



CLUB ALPINO ITALIANO
Gruppo Regionale Emilia Romagna

VERBALE DEL 20 SETTEMBRE 2023

Il giorno 20 settembre 2023 alle ore 20.45 si è riunito il Consiglio Direttivo CAI Emilia Romagna tramite videoconferenza con piattaforma google meet per discutere il seguente ODG:

- 1) Comunicazioni presidente;
- 2) Approvazione verbali del 21/6 e 26/7;
- 3) Fondo alluvione: gestione professionisti;
- 4) Partecipazione CDR ad eventi sul territorio;
- 5) Contributo (bando-bandone) per sezioni e OTTO;
- 6) Richiesta patrocinio gratuito (uso del logo) evento CAI Bismatova 14 ottobre;
- 7) Situazione AVP/Convenzione;
- 8) Conferenza PR e valutazioni modifiche regolamento e statuto;
- 9) Preparazione ADR dell'11/11/23;
- 10) Varie ed eventuali

Sono collegati: il presidente GR Massimo Bizzarri, la segretaria Giovanna Barbieri, il tesoriere e i consiglieri Andrea Monti, Francesco Casanova e Martino Filippi. Sono inoltre collegati il past president Vinicio Ruggeri e Luigi Mantovani

Prima di procedere all'esame dei vari punti all'ODG viene nominata Giovanna Barbieri come segretaria verbalizzante.

Assume la presidenza della riunione, ai sensi dello Statuto, il Presidente regionale

- 1- Il presidente illustra i dati del tesseramento regionale: il numero dei soci ammonta a 20.287 e vede un aumento di circa 1.500 soci rispetto allo stesso periodo del 2022 (18.858).
Comunica che il 28 settembre ci sarà l'udienza del Consiglio di Stato in merito alla questione del Corno alle Scale e che il comitato Un altro Appennino è possibile ha deliberato un nuovo crowdfunding per contribuire alle spese legali
Il PNATE ha versato solo il primo semestre de 2022 e quindi il PR solleciterà di nuovo il versamento del secondo semestre 2022
Il PR riferisce che gli è stata richiesta una serata sulla responsabilità nell'accompagnamento che si svolgerà a metà ottobre ad Arona (unitamente a Giancarlo Spagna e Laura Colombo VPG) mentre analoga richiesta è stata avanzata dalla sez. di Faenza.
Il PR ricorda che dopo un lungo ed a volte complicato percorso politico/burocratico si è finalmente conclusa positivamente la candidatura dei gessi emiliano-romagnoli nell'Unesco.
- 2- I verbali vengono approvati
- 3- Il presidente informa che sono riprese le riunioni con i referenti sezionali e i sopralluoghi di Andrea Del Sarto, grazie ai quali è stata creata la piattaforma per inserire i dati sulla percorribilità dei percorsi ed è stato redatto il primo report, dal quale risulta che è stato verificato il 58% dei percorsi. Il tesoriere comunica di aver provveduto al pagamento della fattura al professionista.

Casanova propone di inviare alle sezioni coinvolte una mail per richiedere un primo rendiconto ed aver modo così di effettuare i primi versamenti per le uscite di rilevamento.

- 4- Il consigliere Casanova si rende disponibile a partecipare all'evento "Festival dei sentieri agro-urbani" previsto a Faenza il 14 ottobre; nella stessa data la segretaria parteciperà all'evento alle Fonti di Poiano organizzato dalla Sezione CAI Bismantova.
Il PR, alla luce dei tanti eventi a cui il GR è invitato, sia direttamente dalle sezioni ma anche dai tanti enti pubblici, chiede a tutti i consiglieri di dare disponibilità per riuscire a rispondere positivamente al maggior numero di richieste.
- 5- Il CDR delibera la scadenza del bando per il 20 novembre e così di inviare alle sezioni ed OTTO il nuovo bando 2023.
- 6- Il CDR delibera il patrocinio.
- 7- In merito all'AVP, il presidente comunica al CDR che sarebbe stato raggiunto l'accordo con L'ente Parchi competente per la convenzione definitiva, il cui importo ammonta ad 35000 euro. A seguito però di ultime eccezioni e negative valutazioni da parte di alcune sezioni, il PR informa che la prossima settimana, e precisamente il 26/9, ha convocato una videoconferenza urgente, in cui ha invitato anche il direttore Fioravanti, al fine di dipanare gli ultimi dubbi. Solo con il positivo riscontro delle sezioni il PR firmerà. In difetto rinuncerà formalmente all'impegno, con le evidenti conseguenze per io CAI nei confronti della regione e dell'Ente Parchi dalla stessa delegato.
- 8- Il presidente illustra brevemente quanto emerso dalla CPR di sabato scorso, riportandosi alla relazione scritta in allegato. Il Pr illustra poi la situazione sulle tematiche delle modifiche regolamentari ai fini di migliorare la funzionalità dei GR e delle proposte avanzate dal GdL. Temi che saranno trattati nella prima riunione indetta tra tutti i PR per il 25/9. Il Consigliere Filippi, espone che, vista la delicatezza del tema e soprattutto l'impegno reciproco in seno al CAI, il discorso sulle difficoltà del GR deve essere posta all'attenzione delle sezioni in modo che anche loro aiutino, secondo le proprie possibilità e disponibilità, il GR.
- 9- La segretaria informa di essere in contatto con Walter Moia, incaricato dalla sezione CAI di Parma all'organizzazione dell'ADR. Sarò necessario studiare le nuove modalità per l'iscrizione in piattaforma dell'ARD che in merito alle votazioni con Eligo.
- 10- Il CDR delibera il patrocinio non oneroso (uso del logo) per i seguenti eventi, organizzati in seguito al riconoscimento Unesco "Carsismo e grotte nelle evaporiti dell'Appennino settentrionale": 1ottobre (Faenza) in collaborazione con la Federazione Speleologica Regionale e 24 ottobre (Rimini) in collaborazione con il Gruppo Grotte della locale sezione CAI.
Vinicio Ruggeri comunica che sono stati avviati i lavori di smontaggio della scivola "Cupolino", con grande danno al cotico erboso, a causa dei mezzi di pesanti utilizzati oltre che a seguito della rimozione delle basi in cemento armato dei piloni.
La segretaria informa di aver avviato i contatti con le sezioni per l'avvio del secondo anno del progetto nazionale CAI "Energy, agire a scuola per l'ambiente".

La seduta è tolta alle ore 23.00

La segretaria verbalizzante
Giovanna Barbieri



Il presidente
Massimo Bizzarri



Allegato 1

CONFERENZA PR 16 SETTEMBRE 2023 MILANO

odg

1. Approvazione verbale Conferenza PR 11 febbraio 2023;
2. Congresso Nazionale 2023: aggiornamenti (Relatore: Presidente generale);
3. Utilizzo Piattaforma voto elettronico nelle ARD (Relatore: Vice Direttore);
4. Riflessione in tema di modifiche all'Ordinamento vigente: aggiornamento (Relatore: Presidente generale);
5. Informativa progetto acqua sergente (Relatore: SOSEC);
6. Progetto Emilia Romagna – interventi post alluvione (Relatori: SOSEC e Bizzarri);
7. Bilancio sociale: illustrazione (Relatore: Prof.ssa Vallone);
8. Esiti Audit Sede centrale: illustrazione (Relatore: dott. Bottari);
9. Osservatorio per la valutazione degli incidenti in montagna (Relatore: Pirovano);
10. Marchio di qualità per località (Relatore: Ghedina);
11. Giornata nazionale SICAI: appunti per il futuro (Relatore: Marteddu);
12. Servizi di consulenza per i GR (Relatore: Pellizon);
13. Comunicazioni dei Presidenti regionali;
14. Comunicazioni della Presidenza generale

1. Approvazione verbale Conferenza PR 11 febbraio 2023;
approvato

2. Congresso Nazionale 2023: aggiornamenti (Relatore: Presidente generale)

Poca partecipazione, i tavoli hanno fatto un lavoro molto elaborato. Ad oggi è mancata la comunicazione. Dalla prossima settimana parte comunicazione massiva: chiede ai PR di esortare le sezioni ed i soci a partecipare già adesso ai vari quesiti dei tavoli per arrivare a Roma con molto materiale.

Per pernotti a Roma: Reposi Vicedirettore: stiamo organizzando con agenzia di viaggi notizie per alloggi, che si attiverà dal sito del congresso. Ci saranno varie fasce ma nessun obbligo di utilizzare gli hotel individuati.

Per gli invitati (cc e PR) manderanno modulo per partecipazione (ciò ai primi di ottobre).

Aldeghi: in cdr abbiamo visto la poca partecipazione. Come critica dice che hanno riferito che diventa difficile scrivere utilizzando il cellulare. Marteddu: soddisfatto di come si sono svolti i lavori nel tavolo 3.

3. Utilizzo Piattaforma voto elettronico nelle ARD (Relatore: Vice Direttore);

Reposi vicedirettore: dalla prossima AD si utilizza solo il voto elettronico. Manderanno file a tutti. Anche per le ARD occorre creare nuova assemblea IMPORTANTE occorre cliccare su MISTA (altrimenti non possono votare) il codice verrà inserito in automatico. Non è previsto il voto disgiunto. A domanda sui costi del sistema. Reposi: l'utilizzo del sistema così com'è non comporta costi, ci saranno spese se necessarie per consulenze particolari richieste dai singoli GR.

4. Riflessione in tema di modifiche all'Ordinamento vigente: aggiornamento (Relatore: Presidente generale); il PG critico sulla mancata analisi del perché si parla di modifiche. Qui sembra che si sia parlato solo di ogni singolo GR. Ogni GR è diverso dall'altro e quindi non si può iniziare senza una analisi preliminare. Nardi: si sta solo guardando cosa è proposto in Commissione Affari Istituzionali. Quadro generale: in CC c'è un tavolo di lavoro per modifiche RG. Hanno lavorato per modifiche ai Reg OTCO ed è stato approvato. Per GdL Parità di genere: non ha prodotto ancora nulla. Tavolo dei PR: Dopo questi due interventi (PG e Nardi) ho preso la parola ribadendo che pare strano che non siano state colte le

problematiche dei GR. Forse la Commissione Affari Istituzionali si aspettava qualcosa di diverso, (analisi dei vari art e richiesta di modifiche particolari?) ma siamo stati chiari nell'incontro del 6/9 e quindi ciò ci coglie di sorpresa. Ho ribadito dagli incontri con Sardegna, Lombardia, Piemonte e Veneto che sono invece emerse tante problematiche comuni che necessitano di un intervento unitario prima di procedere ad eventuali modifiche regolamentari. Il doc. prodotto non era il sunto e la voce anche degli altri GR: avevamo ben specificato che dopo il 6/9 e la CPR avremmo dovuto incontrare gli altri PR per parlare di quanto da noi evidenziato, per poi arrivare ad un risultato comune da proporre.

Villa: ascoltare i PR su queste problematiche e quindi continua ancora l'istruttoria. Abbiamo bisogno di sapere cosa i Gr ritengono di avere.

Per Veneto: esigenze di avere più rapporti tra PR e portare le istanze alla sede.

PG: tornare alla mozione di Saint Vincent per sostituire il CC con tavolo dei PR.

Tellini: il carico di lavoro è quasi esclusivamente sul PR oggi diventa difficile la gestione dei doc e delle e-mail.

Dopo altri interventi, visto che neppure i CC avevano ben chiaro come continuare (noi abbiamo sempre detto che a detti incontri dovevano esserci i CC di area, altri consiglieri dicevamo che dovevamo farlo solo noi PR, il PG ha detto che se ciò fosse avvenuto avremmo creato uno strappo tra territorio e sede) ho proposto di fissare una serata nella prima decade di ottobre, estesa a tutti i PR ai CC ed al PG per trattare gli argomenti che il gdl aveva evidenziato.

5. Informativa progetto acqua sergente (Relatore: SOSEC);

Fatta una verifica in Italia sulle sorgenti partendo su quelle che sono sui percorsi cai. Si vuole coinvolgere le sezioni ed i soci. Suddivise tra fontane e sorgente fatta sui rilievi su open street map (risultano 7518 sorgenti, ma si presume che siano il doppio perché molte non sono su open street map) Ci sono 52951 fontanelle.

6. Progetto Emilia Romagna – interventi post alluvione (Relatori: SOSEC e Bizzarri); presentazione delle slide di SOSEC. Non essendo presente Piccioli, ho provveduto io a mostrare alcune slide su quanto sino ad ora fatto e come dovremo muoverci. Il PG ringrazia e riferisce che la ns regione è una regione virtuosa e che non tutte le altre avrebbero raggiunto i risultati in così poco tempo. Ringraziato i PR, da estendere genericamente ai loro soci e sezioni (non ho fatto i nomi delle sezioni che hanno bonificato per ovvie ragioni) per i contributi ricevuti sul c/c dedicato (€ 8120, oltre 59000 sede).

7. Bilancio sociale: illustrazione (Relatore: Prof.ssa Vallone);

Illustrato a Biella, consegna brochure. Il PG chiede, anzi insiste, che i GR facciano i bilanci sociali. Inviterà tutte le sezioni ad entrare nel ETS.

Vallone: la sede non era tenuta ma il PG ci ha creduto: esprime il lavoro e le attività che il cai svolge e che si manifesta sulla società. Comunica che risorse ha utilizzato e come le ha distribuite.

Il PG: ne stamperemo 600 copie da mandare alle sezioni. Sarà fatto tutti gli anni. Ancona: questo però non può valere per le sezioni. Vallone e PG: le sezioni dovranno utilizzare lo standard ma poi dovrà essere creato con il formato del ministero. Se le sezioni mettono tutto in piattaforma, potranno utilizzarli semplicemente estraendoli. Grilli: la coop darà assistenza a chi vorrà creare bilancio sociale.

A domanda: la Relazione di sostenibilità, non sostituisce il bilancio sociale, si potrà aggiungere allegato.

Vallone: il BS è importante anche per ottenere finanziamenti.

Pellinon: invita i GR a sollecitare le sez. Si prosegue sul punto 12)

8. Esiti Audit Sede centrale: illustrazione (Relatore: dott. Bottari);

AMBIRE soc esperta di perone e valutazioni, risorse umane, certifichiamo qualità. Fatti test, autoanalisi delle persone. Valutazione fatte solo sui dipendenti della sede centrale: più donne, età media 52, durata rapporto lavoro 18: se fosse una società privata sarebbe critica la cosa visto che su 17, 6 sono nel riquadro di rilascio (ossia pochi stimoli e quindi da lasciare a casa).

Di contro grande senso di appartenenza. Critiche c'è poca comunicazione trasversale, troppo verticalismo. Punti chiave: pianificazione poco strutturata, va studiata una strategia del cai, obiettivi ma spesso poco chiaro il risultato da ottenere. Le decisioni economiche sono accentrate, ma sono le persone sul campo che hanno il polso della situazione. Occorre coordinamento nella comunicazione dei lavori svolti e da svolgere. La sede è sottodimensionata ma perché si lavora male? o perché davvero mancano forze nuove? I dipendenti devono essere motivati? Occorre lavorare da subito per eliminare i blocchi che ci sono e le criticità oggi rilevate. PG lavoro per la sede centrale ma che da il senso della voglia di cambiamenti nella sede per migliorare attività: non vale la regola: si è sempre fatto così.

Direttore: che sia sottodimensionata la sede era già certo prima ed oggi, dovendo spendere i 5 M, lo è ancora di più. Aldeghi: chiede se la stessa analisi può essere fatta sui dirigenti cai della sede, che essendo volontari non sono rientrati ma dovendo dirigere, devono poter interagire al meglio con i dipendenti.

9. Osservatorio per la valutazione degli incidenti in montagna (Relatore: Pirovano);

Spesso mancavano dati sulle cause degli incidenti: il gruppo tecnico multidisciplinare (anche fuori CAI) deve partire dai dati che ci sono e che si trovano anche sui siti (Aineva-Soccorso), ma non sono completi, soprattutto per le valanghe create senza incidenti. Mancano i dati su quante persone vanno in montagna: solo le società telefoniche posso avere i n. sulle loro celle. Creare nucleo investigazione sul come succedono gli incidenti. Occorre quindi un lavoro dei GR che hanno contatto con il territorio. Nel 2023 mettere insieme la struttura e le persone, nel 2024 si partirà in ambito locale. PG a domanda: Prima di diffondere alle sezioni questo nuovo progetto e così diffondere ai soci la ricerca che interessa, occorre mettere insieme la struttura. Se ne riparlerà più avanti, quando saremo pronti.

10. Marchio di qualità per località (Relatore: Ghedina);

Oggi 38 località in tutto l'arco alpino. Il cai vuole estendere la certificazione in tutto il territorio. Il turismo per Ghedina è il mezzo e non il fine: mezzo perché permette alle piccole località di continuare a rimanere sul territorio. Non si vuole fare diversità di marchi tra alpi e appennini. Vuole creare modello pilota su tre località (Amandola, Pacentro e Lorenzago). A livello internazionale non c'è uniformità su uso del marchio Bargsteigendrdorfer e quindi vuole aggiungere anche il nostro marchio CAI. Per ora rimaniamo in questo circuito ma poi dovremo capire se con gli altri club alpini si potrà aprire un circuito più ampio. Oggi questo marchio in Italia viene offerto gratuitamente in Austria no (si paga a posto letto).

Il PG il prossimo anno il cai lavorerà per le tre nuove località.

11. Giornata nazionale SICAI: appunti per il futuro (Relatore: Marteddu);

Pubblicizzarlo al meglio per rendere ancora più visibile. Trovare una giornata fissa per tutti gli anni in modo da renderla costante.

Benedetti: la giornata è fissa: penultima giornata di giugno in modo che ci siano anche i rifugi aperti.

Tellini: oltre alla giornata sicai, dice che poi ci vengono richieste altre giornate, tipo cammino nei parchi.

12. Servizi di consulenza per i GR (Relatore: Pellizon);

Grilli: servizio alle sezioni con convenzione. In futuro: supporto alla redazione bilancio sociale, servizi consulenza legale, supporto gestione e partecipazioni a bandi, anche internazionali. Disponibili a valutare aiuto come segreteria per i GR. Pirovano: dice che non è semplice rintracciare la coop servizi, rendersi visibili e rispondere velocemente. Grilli: dice che hanno riferito comunicazioni e contatti iniziali per e-mail. Sulla risposte lavorano il tutto in 4 gg lavorativi.

13. Comunicazioni dei Presidenti regionali;

14. Comunicazioni della Presidenza generale

Varie: Martin scegliere giovani e mandarli al congresso.

Paolo Villa: richieste di raggruppamenti di sezioni. Personalmente è contrario perché ciò si sostituirebbe un nuovo GR. In ogni caso se ne dovrà parlare in sede centrale